

9月9日 基礎講座 アンケート

- 問い** その他、ご意見・ご感想や取り入れてほしいサービスなど、自由に記入をしてください。

- 回答**
 - ・講師の先生の考えと受け止めるや……と吉野は言っているのです。どの文面からそのように言っているのか理解しなかった。教えて欲しかった。難しかった。 60代

 - ・今まで特に意識していなかった、関東大震災 100 年のニュース類にからんだ吉野作造の情報を得ることができた。今後、勉強を深めたいと思いました。(論文購入済) 60代

 - ・ありがとうございました。改めて、現在の政治のことを考えさせられた。 70代以上

 - ・いつもお世話になっております。
紙の資料が見当たらない時、デジタル PDF 資料もあると助かります。メールなどに URL が貼ってあってクリックした先の HP にこれまでの資料がすべて格納されていると嬉しいなと思いました。講座を中断しなくて良いのと、これまでの資料を全部持って来なくて良いようになるかもしれないと思いました！ 無回答

 - ・作造さんの使用する漢字が難しいが、考え・思想は分かりやすくブレないところに好感を持てた。特に、平和主義・民衆の信頼が大切だということ。頂いた古川余影はほとんど旧字体で読めないなので、いつか読み方の講座をしていただきたい。 50代

 - ・後期基礎講座も参加させていただきます。よろしく申し上げます。 40代

 - ・吉野先生の考えの深いところまで知ることができて、参加してよかったと思いました。分かりやすい説明に、いつも気持ちが悪かれています。有難うございました。 70代以上

 - ・どうもありがとうございました。来期もよろしく。 70代以上

- ・館長さんがまとめてくれている A4 の用紙と本文を合わせると、とても分かりやすい。ここまでしっかり教えていただくので、分からない私はとても参考になります。館長さんについていけるよう頑張っていますが追いつけないのが悩みです。 70 代以上
- ・「正式な終戦」という所に、今日は着目しました。情勢的な戦闘が終わってから 6 年近くかかっているのですね。これを聞くとどうしても 8 月 15 日の終戦記念日のことを思い出さない訳にはいきません。日本はその後、7 年間も GHQ の占領を受けました。GHQ と言っていますが、アメリカの 51 番目の州として、近代の焚書坑儒を受け、シビリアンコントロールによってアメリカナイズされ、骨抜きにされたとも言えなくないでしょうか。そう思わないと納得できないことがあまりに多過ぎます。第一次大戦後もこのような本音と建て前が交錯した「分捕り合戦」が繰り広げられていたような気がして、作造博士の「性善説」というか楽観主義が眩しく感じられます。我々のうかがい知れない程の異次元の高みにアセンションしていたのでしょうか？ 50 代